12 países condenan la actitud franco-mexicana

Caracas, Sept. 3 (Latin-Reuter). (Por Orlando Li-zama). Ecuador, Perú y Costa Rica adhirieron hoy a nueve países que ayer condenaron una declara-ción franco-mexicana que reconoció representativi-dad política a los grupos guerrilleros de izquierda en El Salvador.

aquí por el canciller salva-doreño Fidel Chávez Mena durante una conferencia de prensa ofrecida al tér-

de prensa ofrecida al tér-mino de su visita de tres días a Venezuela. Argentina, Bolivia, Co-lombia, Chile, Guatemala, Honduras, Paraguay, la República Dominicana y Venezuela acusaron a Mé-Venezuela acusaron a Mexico y Francia de propiciar un agravamiento del conflicto y de intervenir en los asuntos internos de El Salvador.

Francia y México provo-

caron la semana pasada. una ácida reacción de Ve-nezuela y los firmantes de la condena, al reconocer al "Frente Democrático Revolucionario" (FDR), y al "Frente Farabundo Martí de Liberación Nacional", (FMLN), como partes beligerantes en un conflicto en el que han muerto miles de persona

Los nueve países y —
ahora Ecuador, Perú y
Costa Rica— señalaron
que el reconocimiento de uno de los extremos subversivos invita a otras entidades extranjeras a pronunciarse en favor de los elementos extremistas

que son partes en la crisis.
"Por lo tanto, lejos de
contribuir a la solución del
problema al tratar de internacionalizarlo, propicia su agravamiento", di-

Pasa a la página 25



PENA DE MUERTE. Estambul, septiembre 3 (AP). Ilkay E. Cinar, de 17 años, que compareció ante un tribunal militar aquí hoy, enfrenta la pena de muerte por participar en presuntas actividades subversivas del partido comunista, uno de

Respaldo de A. Latina fortalece a El Salvador

septiembre 3 (AP). (Por Virgilio Rodríguez). El canciller salvadoreño, Fidel Chávez Mena, dijo hoy aqui que la declaración de los países latino-americanos que rechaza la "intervención mexicano-francesa", en su país, fortalece las medidas tomadas por su gobierno y 'alienta" a seguir el proceso de democratización

En conferencia de prensa, al término de una visita ofi-



ESCOMBROS. Pretoria, Sudáfrica, septiembre 3 (AP). Los escombros en la estación de policía de Mabopane después de un atentado terrorista. También en un automóvil murieron dos personas durante esa acción subversiva anoche contra la comisaría de policía, cerca de Pretoria, Sudáfrica. Las autoridades investigan ese atentado.

DISCURSO DE REAGAN. Chicago, Estados Unidos, septiembre 3 (AP). El presidente Ponald Reagan, en un discurso ante la "Hermandad de Carpinteros" del Sindicato AFL-CIO hoy en Chicago, demuestra cómo usaba un pico cuando era un joven trabajador de la construcción. Reagan fue invitado

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

Costa Rica reafirma su respaldo a El Salvador

San José, Sept. 3 (AP). Costa Rica reafirmó hoy su total respaldo a la Junta de Gobierno de El Sal-vador, en un comunicado oficial divulgado por la

oficial divulgado por la cancillería de ese país. El ministro de Rela-ciones Exteriores, Bernd Niehaus, advirtió que su gobierno considera que la Junta gobernante de El Salvador representa una fórmula transitoria y viable hacia la institucionalidad de ese país.

La declaración significó la primera reacción ofi-cial del gobierno costarricense ante la decisión de México y Francia de reco-nocer el "Frente Fara-bundo Martí del Libera-ción Nacional", y el "Frente Democrático Re-volucionario" (FDR), de El Salvador

Niehaus dijo que el go-bierno de Costa Rica res-peta profundamente los principios fundamentales consagrados en la Carta de las Naciones Unidas y reiteró el apego de su nación al principio de no in-tervención.

Sin embargo, cuando entregó el comunicado, en que Costa Rica fijó su po sición oficial ante el asunto, dijo que "no se pretende condenar a nadie

El comunicado dice:

"Costa Rica reafirma su respaldo a la Junta de Gobierno de El Salvador pre-sidida por el ingeniero José Napoleón Duarte, como una fórmula transitoria y viable hacia la institucionalización y expresa su reconocimiento por los esreconocimiento por los es-fuerzos realizados en el campo político, económico y social, para encontrar una solución pacífica y di-finitiva a la crisis que sufre el hermano pueblo salvadoreño.

"El gobierno de la República considera que la acción que se promueva para encontrar dicha solución pacífica debe estar enmarcada dentro del principio de no intervención, de libre autodetermi-nación o por vía de la expresión de la voluntad popular en forma de diálogo y de elecciones libres y democráticas".

No deteriorar relaciones espera Herrera Campins

Caracas, Sept. 3 (AP). El presidente Luis Herre-ra Campins dijo que espera que no se deterioren las relaciones de Venezuela con México y Francia a raiz de la cuestiones de El Salvador, pero agregó que la actitud de esos dos países "fue realmente intervencionista"

El gobierno de Herrera ha rechazado enérgica-mente la decisión de México y Francia de reconocer a los guerrilleros salvadoreños como una fuerza política "representativa".

La agencia noticiosa ofi-cial VENPRES informó. que durante una visita re alizada hoy a la cercana ciudad de Maracay, Herrera dijo que la acción franco-mexicana "es realmente intervencionista porque quiere señalarle

Pasa a la página 41

cial de cuatro días. Chávez Mena reiteró aquí, que el reconocimiento franco-mexicano a las guerrillas "es una clara intervención en los asuntos internos de mi país", "distancia una solución política"

que "distancia una solución política". Chávez dijo que la única solución que hay para la "aguda crisis" que atraviesa su país "es solidificar y darle forma al espacio político" para que pueda llevar-se a cabo el proceso electoral que ha de terminar con

una Asamblea Constituyente en marzo de 1982. Afirmó que la ayuda norteamericana a su país se debe a convenios firmados con anterioridad y que no es inter-vencionista porque "se hace sin condicionamientos y está circunscrita a equipamientos, transporte y comunicaciones

Afirmó que su gobierno no proyecta ninguna amnistía general, pero explicó que los partidos políticos que par-ticipan en las negociaciones para el proceso electoral, podrán decidir al respecto.

Reconoció que la violencia en su país ha recrudecido y añadió que eso es "lógico", porque "la democracia y la

E.U. elogia resolución 12 países de A. Latina

Washington, Sept. 3 (Latin-Reuter). (Por Bob Horton). El Departamento de Estado elogió una resolución de doce países la-tinoamericanos que protestaron el reconocimiento que Francia y México hicieron sobre los izquier-distas en El Salvador.

El vocero, Dean Fischer, dijo que el Depar-

tamento aún no recibió el texto oficial de la nota de protesta, emitida por la cancillería de Venezuela,

en Caracas.
"Estamos muy agradecidos que un significativo número de países con inte-reses hemisféricos directos en asuntos salvadore-ños hayan tomado esta ini-

Pasa a la página 39

Breves Internacionales

Detenido por amenazar a Pdte. Reagan

Baltimore, 3 Sept. (AP) Un conductor armado, de-Baltimore, 3 Sept. (AP) Un conductor armado, de-tenido por una denuncia de tráfico rutinaria, fue acusa-do hoy de amenazar la vida del presidente Ronald Re-agan, dijeron las autoridades. Informaron que Joseph Dean, hijo, de 24 años de edad, cargaba una pistola calibre 22, tres fusiles y una

escopeta, cuando fue detenido esta mañana

Walters entrevistase con Alvarez

Montevideo, 3 Sept. (AP). El embajador de Estados Unidos, general Vernon Walters, se entrevistó ayer du-rante una hora y media con el presidente Gregorio Alva-rez y la Junta de Comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas.

Walters declinó dar mayores detalles a los periodis-

Pasa a la página 41